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Abstract (en)
The locking lever (5) pivots on the handle (1). Its hook holds a bolt (6) of the main support (2). It has an angled control surface and the locking lever
presses against the upper end of a two-arm deflection lever (4). Its lower end is held by an electrically-controlled locking lever (11) on the side of the
casing. By pulling the handle, the deflection lever escapes on release, the locking lever passes the bolt and the swinging catch (3) is released from a
locking peg (12) on the casing side.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Verschluss für Maschinen, insbesondere Waschmaschinen, der elektromagnetisch vorentriegelt wird. Bekannt ist ein
zwischen einer Handhabe und einem Grundlager vorgesehener Sperrhebel, der durch einen Druckknopf ausgelöst wird. Die Erfindung zeigt einen
Weg, ohne diesen Auslöseknopf auszukommen. Erfindungsgemäß ist der Sperrhebel (5) mit einer schrägen Steuerfläche versehen, wobei dieser
Hebel (5) gegen einen federnden Umlenkhebel (4) drückt, der von einem gehäuseseitigen Verriegelungshebel (11) festgehalten oder freigegeben
wird. Bei Freigabe kann sich die Falle (3) von einem gehäuseseitigen Verriegelungsstift (12) lösen, so dass die Tür geöffnet werden kann. <IMAGE>
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